

8.1.2024

Antrag:

Der Rat der Stadt Gütersloh verleiht Frau Maria Unger gemäß § 3 Abs. 3 der Hauptsatzung der Stadt Gütersloh den Titel "Altbürgermeisterin".

Begründung:

Maria Unger hat sich langjährig in der Stadt Gütersloh politisch engagiert und das auch schon bevor sie 1989 zunächst sachkundige Bürgerin des Rates der Stadt Gütersloh geworden ist. 1991 wurde sie zum Ratsmitglied und 1994 zur ehrenamtlichen Bürgermeisterin der Stadt Gütersloh gewählt. Von 1999 bis 2015 war Maria Unger dann hauptamtliche Bürgermeisterin der Stadt Gütersloh.

In dieser Zeit hat sie sich um die Stadt Gütersloh verdient gemacht. Sie genießt aus dieser Zeit auch heute noch ein sehr hohes Ansehen bei den Bürgerinnen und Bürgern der Stadt Gütersloh.

Ihr Engagement umfasste dabei die Repräsentanz der Stadt Gütersloh in der Öffentlichkeit, die erfolgreiche Führung der Verwaltung ab 1999 als Verwaltungschefin wie aber auch die überregionale Interessenvertretung der Stadt, z. B. im Städte- und Gemeindebund und vielen anderen Gremien. Das gilt auch für die Entwicklung der Städtepartnerschaften.

Exemplarisch sei nachstehend ein Auszug aus ihrem Eintrag bei Wikipedia genannt:
„Im Dezember 2014 wurde Unger für ihre Verdienste um die deutsch-britischen Beziehungen als Member of the Most Excellent Order of the British Empire (MBE) ausgezeichnet. Im Februar 2015 wurde Maria Unger als Ehrenmitglied in die Freiwillige Feuerwehr Spexard aufgenommen. Im März 2015 erhielt sie die Ehrenbürgerschaft der Gütersloher Partnerstadt Broxtowe für ihr langjähriges Engagement für die Städtepartnerschaft.“ (Quelle: Wikipedia)

Auch heute noch engagiert sich Maria Unger ehrenamtlich in verschiedenen Bereichen.

Die Ernennung zur Altbürgermeisterin der Stadt Gütersloh ist seinerzeit jedoch unterblieben, weil es gemäß der Hauptsatzung der Stadt Gütersloh rechtliche Unklarheiten gab. Nachdem die Verwaltung die rechtliche Möglichkeit zur Ernennung zur Altbürgermeisterin nun noch einmal geprüft hat, und auch bzgl. der Konformität eines solchen Beschlusses die ausdrückliche Bestätigung des Städte- und Gemeindebundes vorliegt, möchten die antragstellenden Fraktionen nunmehr die Ernennung zur Altbürgermeisterin nachholen.

gez. Heiner Kollmeyer

gez. Maik Steiner, Gitte Trostmann

gez. Volker Richter

gez. Jürgen Behnke, Christiane Ziegele

gez. Sascha Priebe